

Gemeinsame PRESSEMITTEILUNG

Interkommunale Zusammenarbeit am Erfolgsbeispiel der Stadt Hückeswagen (13.05.2011)

Heinsberg – Der FDP Stadtverbandsvorsitzende David Stolz und der Vorsitzende der FDP-Kreistagsfraktion Stefan Lenzen durften neben den zahlreichen Mandatsträgern und interessierten Bürgern aus dem gesamten Kreis Heinsberg den Referenten des Abends Herrn Uwe Ufer, Bürgermeister der Stadt Hückeswagen begrüßen.

Herr Ufer ging zu Beginn seines Vortrages auf den Unterschied zwischen interkommunaler Zusammenarbeit und der Geschäftsprozessoptimierung durch Shared Services, ein Modellprojekt des Landes NRW ein. Welches bei der Prüfung die Möglichkeit der Übertragung einzelner Aufgaben an die Privatwirtschaft mit einschließt.

Das Konzept beinhaltet neben der klassischen Prozessoptimierung (Autonomie) zusätzliche Einsparmöglichkeiten durch eine Erhöhung der Fallzahlen. U. a. mit Hilfe eines Shared Service Centers (Integration) soll dies erreicht werden. Aus den vielfältigen Feldern wurden zunächst drei Bereiche ausgewählt, die in einem ersten Schritt grundsätzlich auf ihr Kooperationspotenzial hin untersucht wurden. Am Beispiel des Bauhofs erläuterte Herr Ufer die einzelnen Schritte von der Analyse bis hin zur Umsetzung.

Mögliche Probleme bei der Umsetzung können hierbei u. a. unterschiedliche Zielvorstellungen insbesondere in der Politik der verschiedenen Kommunen oder die teilweise großen Unterschiede in Organisation und Abläufen der jeweiligen Verwaltung sein. Doch bei jährlichen Einsparpotenzialen von über 900.000 € für zwei Kommunen mit insgesamt 40.000 Einwohnern lohnt sich der Einsatz, so Uwe Ufer.

Gerade in Zeiten der Finanzknappheit stellt dieses Thema eine wichtige Handlungsoption für die Stadt Heinsberg dar. Man muss sich den Aufgaben der Zukunft stellen, um das erreichte Versorgungsniveau zum Wohle unserer Bürger zu sichern, so David Stolz.

Die Kommunen müssen frühzeitig die Herausforderung annehmen und den Mut und Willen aufbringen die interkommunale Zusammenarbeit voranzutreiben. Der Kreis Heinsberg kann hierbei eine moderierende Funktion übernehmen, aber letztendlich müssen die Kommunen die Initiative ergreifen, so Stefan Lenzen.



FDP

Kreis Heinsberg